



En semana marcada por el escándalo del Presidente argentino Javier Milei **JOSÉ DE GREGORIO: “LO QUE PASÓ CON \$LIBRA FUE LAMENTABLE y por desconocimiento de lo que son las criptomonedas”**

El expresidente del Banco Central afirma que “no son instrumentos de crédito ni de financiamiento”, y que este caso podría dañar la credibilidad del gobierno argentino. Sostiene tajante que estos activos “no sirven para nada”, y que no hay razones para normarlas. “Es como vender papeles, entonces no veo razones para entrar a una regulación”, subraya. • **GUILLERMO V. ACEVEDO**

Ha sido una de las voces más escépticas respecto a las criptomonedas. El economista José de Gregorio, expresidente del Banco Central y actual decano de la FEN, es tajante al declarar que “las criptomonedas son activos que no tienen valor”.

Las criptomonedas protagonizaron la semana, luego que el Presidente argentino, Javier Milei, promocionara \$Libra, lo que impulsó a que una gran cantidad de personas invirtieran en el activo, generando un aumento rápido en su valor, el que alcanzó brevemente los US\$ 4.500 millones.

A horas de su lanzamiento el viernes 14 de febrero, se evidenció que cerca del 80% de los tokens estaban concentrados en el grupo fundador, que al retirar ganancias cercanas a US\$ 80 millones provocó el colapso de la criptomoneda, generando un problema político de proporciones para el mandatario.

De Gregorio entra puntualmente en ese debate. En esta conversación, prefiere no

ahondar en otras temáticas.

“Es un activo que no tiene ningún valor intrínseco. No sirve para nada. No se hacen transacciones con él”, subraya. Y pone el acento en el anonimato con que operan y que puede prestarse para ser vehículos de actividades delictuales.

En Chile hoy no existe regulación a estos activos digitales, situación que se replica en la mayor parte del mundo.

—¿Mantiene la idea de que no se deberían regular estos activos?

“No deberían ser reguladas como criptomonedas. Ahora, obviamente, hay temas regulatorios si uno quiere emitirlos en un mercado, como pasó en Estados Unidos, pero acá no habría razones para hacerlo”.

—¿Tampoco el mercado cripto?

“El mercado se regula cuando hay flujos de deuda pública, cuando está envuelta la fe pública. Acá es como vender papeles, entonces no veo razones para entrar a una regulación”.

—¿No es \$Libra una consecuencia de esa

falta de regulación?

“Uno no puede regular cualquier oferta que se hace de bienes y servicios, no se puede estar regulándolo todo. La gente tiene que saber dónde invierte, estar preparada, no hay por qué regular cualquier cosa que uno va a poner en venta”.

—¿Casos como este confirman su escepticismo sobre este sector?

“Hay que separar las criptomonedas. El bitcójn o las monedas estables, que tienen un propósito, de las que se conocen como los memecoins, que son normalmente inventadas para hacer una pasada, que otros caigan, y en el fondo, un juego bastante especulativo.

“Lo que pasó con \$Libra fue lamentable, porque envió al gobierno argentino, y pasa por desconocimiento de lo que son las criptomonedas”.

—¿Fue desconocimiento?

“El tuit que publicó decía: ‘el proyecto por \$Libra se dedicará a incentivar el crecimiento de la economía argentina, fondeando pequeñas empresas y emprendimientos’, y eso no ocurre por las cripto-




SUMMIT
FUTURO SOSTENIBLE
 2025

23-24 ABRIL

COMPROMISO, LIDERAZGO Y ACCIÓN

Súmame al principal evento sobre sostenibilidad del país, para abordar los desafíos y nuevas tendencias. Futuro Sostenible tratará temas clave como el cambio climático, economía circular, el rol de las empresas en la transición hacia un futuro más sostenible y los impactos reales de nuestras acciones colectivas.

SPEAKERS

 Ministra del Medio Ambiente	 Cofundador Manula y Ambition Loop	 CEO Natura	 Gerente General ANIR	 Gerente General Coca-Cola Andina Chile	 CEO LATAM Airlines	 Gerente General COPEC	 Presidenta CPC
 Gerente General Sodimac Chile	 Directora Ejecutiva Sistema B	 Experto en políticas públicas oceánicas	 Director Infraestructuras Cono Sur de ACCIONA	 Fundadora y Gerente General de Kétrawa	 Presidente Chapter Zero Chile	 Fundadora Tremendas	 Gerente General Acción Empresas

<https://futurosostenible.elmercurio.com>
 Para ser auspiciador de este evento escribenos a: proyectos@mercurio.cl
JARDINES EL MERCURIO - Avenida Santa María 5542 - Vitacura - Santiago

AUSPICIAN

PLATINUM EARTH 							
--	---	---	---	--	---	---	---



Cuando las altas autoridades de un gobierno cometen errores se afecta la credibilidad, principalmente sobre la capacidad técnica del gobierno”.

La afirmación de que una criptomoneda va a ayudar a las pymes es no entender que son activos sin valor. No son instrumentos de crédito ni de financiamiento”.

Hay que tener bastante cuidado y monitorear que no se ocupen como mecanismos de transferencias ilegales de dinero, ni operaciones en las cuales se está evadiendo impuestos”.

monedas, no son un *financing*. “Alguien podría decir ‘voy a emitir una criptomoneda y después la voy a devolver para buscar una forma financiera’, pero eso no existe. Para eso hay muchas otras formas de hacerlo y más seguras. La afirmación de que una criptomoneda va a ayudar a las pymes es no entender que son activos sin valor intrínseco y que no son instrumentos de crédito ni de financiamiento”.

—¿Puede que el Presidente, siendo economista, no conociera el riesgo que implicaba?
—“Muestra un desconocimiento de lo que son las criptomonedas”.

—¿Libra ha sido catalogado como un memecoin, que requiere de personalidades que la respalden o promocionen, ¿hay responsabilidad en quienes ponen su nombre?
—“Eso está pasando también con la de Melania y con la de Trump, que sacaron una criptomoneda, la gente lo paga y no sirve de nada. Las personas lo compran, porque esperan hacer una ganancia de eso. Cuando se asocia a una figura conoci-

da, la gente dice, ‘esto va a rentar, y tratemos de hacer un negocio’, pero no es que se esté buscando que sirvan para algo”.

—¿Pero hay una responsabilidad en la figura de quien la difunde?
—“El Presidente, como él dice la difundió, y mucha gente puede haber pensado que era un buen negocio comprarla. Todos los que entraron en la operación, según lo que uno escucha, es gente que está metida en este mercado hace tiempo y tomando posiciones, no es que llegó una persona, abrió una cuenta y empezó a transar de inmediato”.

—¿Las pérdidas habrían afectado principalmente a inversionistas conocedores?
—“Acá hay muchas cosas que no sabemos. Puede haber gente que tenía cuentas para invertir de vez en cuando y pensó, ‘Ah, la están promoviendo, me voy a meter’, y luego perdió plata, y uno escucha esos reclamos, pero son cosas que hay que investigar”.

—¿Casos como este dañan la imagen de Argentina frente a los inversionistas que la veían como una alternativa?
—“Siempre. Cuando las altas autoridades de un gobierno cometen errores se afecta la credibilidad, principalmente sobre la capacidad técnica del gobierno. Eso explica en parte la reacción inicial de los mercados. En la medida que se reconozcan los errores y esto sean cosas puntuales, no debería haber efectos duraderos”.

la veían como una alternativa?

—“Siempre. Cuando las altas autoridades de un gobierno cometen errores se afecta la credibilidad, principalmente sobre la capacidad técnica del gobierno. Eso explica en parte la reacción inicial de los mercados. En la medida que se reconozcan los errores y esto sean cosas puntuales, no debería haber efectos duraderos”.

—¿Es el mercado cripto más propenso a los fraudes?
—“Como son anónimas, se prestan para muchos fraudes. Eventualmente, la gente puede transar, y como no están registradas, tienen ganancia de capital que deberían tributar y la gente no tributa”.

—“En eso hay que tener bastante cuidado y monitorear para que no se ocupen como mecanismos de transferencias ilegales de dinero, ni operaciones en las cuales se está evadiendo impuestos. Muchas estafas se cobran en criptomonedas, porque es más difícil su trazabilidad”.

—¿Es prudente que haya bancos centrales que pongan parte de sus reservas en criptomonedas?
—“Es un tremendo riesgo. En la reserva uno quiere tener una cosa segura para momentos complicados, normalmente rentan relativamente poco, porque son líquidas, uno necesita mucha liquidez y necesita tener valores relativamente seguros, por eso es una inversión riesgosa. No me parece adecuado”.

—¿Cree posible que las criptomonedas puedan desaparecer por esa desconfianza?
—“No es que desaparezcan. Que sea un activo que no sirve de nada, no significa que no tenga demanda y que la gente le ponga un precio y pueda transar con ello, pese a sus valores muy volátiles”.

—“Un ejemplo que puede ser discutible es el oro. Es un activo que tiene muy poco uso, pero se demanda en grandes cantidades, porque se le asocia a ciertas características para asegurarse cuando hay inflación. Algo así puede estar pasando con los bitcoin. Mirando los datos, el bitcoin se ha correlacionado mucho con el oro en el último par de años. Ambos van subiendo, y es porque hay demanda por esos activos”.

—¿Pero no es igual de confiable?

—“Han aparecido otras monedas, que son básicamente cosas especulativas para ganar y perder, pero tienen cero utilidad. Uno podría pensar en el futuro, probablemente, no lo voy a descartar, que el bitcoin se siga comprando y vendiendo”.

—“Puede su precio ser cero, porque tener un bitcoin no sirve de nada. O su precio puede mantenerse relativamente alto y por eso es una inversión hiper riesgosa. Hay otras monedas que tienen menos posibilidad de convertirse en un activo refugio”.

—¿Hay monedas estables que garanticen la paridad con el dólar.
—“Para garantizar la paridad, esa moneda lo que tiene que hacer es que cada dólar que entra lo tiene que guardar, porque el día de mañana te lo piden de vuelta. Es lo que pasa con los bancos centrales cuando fijan el tipo de cambio y tienen que tener reserva”.

—“Hay quienes dicen que pueden servir para hacer transacciones internacionales más baratas en comparación con enviar dólares directamente, pero en ese caso no es una moneda, sino que es un instrumento de transferencia de otras monedas más sólidas”.

—“El colapso de grandes plataformas crypto ha tenido impacto en los mercados financieros globales?
—“No mucho. Hay inversionistas que están invirtiendo en bitcoin, que quieren tenerlo en su portafolio y dicen ‘puedo conseguir algún retorno con esto’, pero no creo que los grandes inversionistas en mercados financieros estén invirtiendo en monedas exóticas”.

—¿El colapso de grandes plataformas crypto ha tenido impacto en los mercados financieros globales?
—“No mucho. Hay inversionistas que están invirtiendo en bitcoin, que quieren tenerlo en su portafolio y dicen ‘puedo conseguir algún retorno con esto’, pero no creo que los grandes inversionistas en mercados financieros estén invirtiendo en monedas exóticas”.

—¿Tampoco en las criptomonedas más fuertes?
—“El bitcoin lo hemos visto subir y bajar, y no tiene muchas implicancias sobre la economía”.

—¿Al no tener las memecoin ningún valor real, ¿desincentivaría mirarlasm como un activo interesante?
—“Cada persona, si quiere invertir, sabrá tomar sus decisiones y el riesgo que quiere tomar. Pero lo que sí tenemos claro es que es un activo, y lo vimos ahora, ultra riesgoso y ultra volátil”.



ACTOR CLAVE EN LA LOGÍSTICA PORTUARIA DE LA REGIÓN:

Terminal Puerto Coquimbo logra récord de transferencia de fruta fresca

El terminal movilizó más de 43 mil toneladas de fruta en enero, afianzando su papel clave en el comercio exterior de la región.

Terminal Puerto Coquimbo (TPC) alcanzó un récord operacional, consolidando su posición como un actor clave en la logística portuaria de la región y en el comercio exterior de Chile. Durante enero, el terminal movilizó 43.214 toneladas de fruta fresca, destacando 28.949 toneladas en contenedores y 14.264 toneladas en pallet, en plena temporada de exportación de frutas de verano.

Este hito refleja el esfuerzo coordinado de todo el equipo de TPC y su compromiso con la excelencia operativa. La incorporación del sitio 3, junto con la mejora continua de procesos y los proyectos de modernización del puerto, han permitido responder con agilidad a las crecientes exigencias del sector. Gracias a esta infraestructura, frutas como uvas y nectarines han llegado a mercados en América del Norte, Asia, África y Oceanía, mientras que, en invierno, los cítricos de la región son exportados, particularmente a Estados Unidos.

“Esta temporada hemos visto no solo una buena calidad de la fruta, sino también que los volúmenes de exportación no se han visto tan afectados como en temporadas anteriores por la escasez hídrica. Por su parte, la uva ya cuenta con sus primeras exportaciones bajo el mecanismo de Systems Approach, con muy buenos resultados comerciales en el mercado de Estados Unidos”, indicó Cristian Sotomayor, representante de Frutas de Chile en la Región de Coquimbo.

En este contexto, Laura Chiuminatto, gerente general de TPC, destacó: “Estos resultados



Servicio de línea de contenedores MSC, recalada semanal en temporada hortofrutícola.

reflejan el compromiso de nuestro equipo, los distintos actores de la cadena logística y la consolidación de TPC como un puerto multipropósito estratégico, conectando la costa del Pacífico con destinos claves para los productos regionales”.

Además de su rol en la exportación de fruta, TPC se ha posicionado como un terminal multipropósito, desempeñando funciones clave en la recepción de cruceros, el manejo de carga refrigerada, la transferencia de concentrado de cobre y la transferencia de carga en contenedores. Su infraestructura y servicios refuerzan la importancia del Puerto de Coquimbo para la economía regional, asegurando la salida eficiente de productos esenciales para la matriz productiva local y generando mayor eficiencia en la

cadena logística.

UN TRABAJO ARTICULADO PARA EL DESARROLLO REGIONAL

El crecimiento en la transferencia de carga en TPC es resultado de un trabajo coordinado entre el sector público y privado. Benita Monárdez, gerente general de la Comunidad Logística Portuaria de Coquimbo, señaló: “Desde la Comunidad Logística Portuaria de Coquimbo estamos muy esperanzados, ya que es un trabajo que hemos estado realizando en el marco de una articulación público-privada. El aumento de la carga no solo beneficia al desarrollo portuario de Coquimbo, sino que también impulsa el desarrollo económico de la región, generando más oportunidades laborales y fortaleciendo los servicios



Buque cámara de Cool Carriers, servicios directos a Estados Unidos de contenedor y fruta en pallet.

logísticos”. Desde el inicio de sus operaciones en 2012, TPC ha trabajado en la modernización de su infraestructura y la optimización de sus servicios, consolidándose como un puerto de referencia en el norte de Chile.



Servicio de línea de contenedores Maersk, recalada semanal en temporada hortofrutícola. Recalada 17 de febrero de 2025, Sitio 3, Maersk Polar Perú.

Con una ubicación estratégica y tecnología de vanguardia, el terminal se ha convertido en un socio clave para importadores, exportadores y líneas navieras, fortaleciendo el desarrollo sostenible y el crecimiento económico de la región.

CIFRAS DESTACADAS DE LA TEMPORADA

- Más de 43.000 toneladas de fruta transferidas en enero.
- 3 naves de fruta trabajadas en la última semana de enero
- Más de 600 contenedores movilizadas en un fin de semana para exportación.
- 2 servicios operativos por cada formato de carga, servicios de línea y servicios de buque cámara.

Con estos logros, TPC reafirma su compromiso con la eficiencia, la seguridad y la sostenibilidad, consolidándose como un puerto clave para la exportación frutícola y el comercio exterior de Chile.